



Le gardien du trône patriarcal de Bulgarie exprime sa solidarité avec l'Église orthodoxe russe face aux tendances antireligieuses et antichrétiennes de la société

En janvier 2013 une lettre du président du Saint Synode de l'Église orthodoxe de Bulgarie, le métropolite Cyrille de Varna et de Preslav est parvenue au Patriarcat de Moscou. Elle exprime le soutien de l'Église de Bulgarie à l'Église orthodoxe russe devant les tendances alarmantes remarquées dans les couches anticléricales de la société au sein des pays du Patriarcat de Moscou.

Le gardien du trône patriarcal et président du Saint Synode de l'Église orthodoxe bulgare constate avec regret que les tendances antichrétiennes et anticléricales « sont volontairement attisées par les médias adversaires de la Sainte Orthodoxie ». Il s'agit d'une « campagne volontairement bruyante, orchestrée par des journalistes attachés aux valeurs libérales, qui, non contentes de clamer leurs convictions anticléricales, donnent une interprétation négative des événements de la vie de l'Église, recourant à des représentations tendancieuses et douteuses, ne reposant pas sur des faits avérés afin de porter atteinte à l'autorité et au prestige de l'Église orthodoxe russe, d'amoinrir son rôle salutaire, spirituel, moral et national primordial dans la société russe. »

L'illustre hiérarque bulgare informe que le Saint Synode qu'il préside « condamne au plus haut point les actes vicieux de blasphème et de profanation accomplis dans les églises de la capitale russe, dans l'église du Christ Sauveur et l'église de la Théophanie, de même que les actes récurrents de vandalisme impie commis dans les cathédrales, les églises et les chapelles de l'Église orthodoxe russe. »

« Les dommages commis sur les saintes icônes, les objets saints et les objets du culte, poursuit la lettre, de même que les désordres perpétrés pendant les saints offices sont hautement condamnables et doivent faire l'objet d'un châtimeut sévère conformément au droit canon et à la doctrine des Saints Pères ».

La lettre du gardien du trône patriarcal s'attarde en particulier sur les nombreuses destructions de croix. « La destruction des croix élevées pour la vénération est un acte de satanisme qui, du point de vue de l'Église, devrait être condamné, et considéré d'un point de vue civil comme un acte de hooliganisme devant être poursuivi par les organes concernés suivant les lois civiles. »

Le saint Synode de l'Église orthodoxe de Bulgarie avec le métropolite Cyrille de Varna et de Preslav exprime sa profonde compassion envers l'Église orthodoxe russe suite aux fréquentes attaques dont ses clercs sont l'objet. « Les violences et les menaces supportés par les clercs de la Sainte Église orthodoxe dans les limites du Patriarcat de Moscou ainsi que par leurs proches, sont du point de vue de la théologie orthodoxe une épreuve digne de la couronne du martyr, digne de respect moral, souligne le message. Nous devons non seulement compatir, mais encore soutenir ces gens, être solidaires, défendre la Sainte Église à laquelle ils ont consacré leur vie et leur ministère. La collaboration des organes de maintien de l'ordre est également nécessaire ».

En conclusion, la lettre du Saint Synode bulgare assure l'Église orthodoxe russe du soutien dans la prière de cette Église-sœur : « Le Saint Synode de l'Église orthodoxe de Bulgarie élève de ferventes prières vers le Dieu de miséricorde adoré dans la Sainte Trinité, le Père, le Fils et l'Esprit saint, afin que la paix demeure dans les âmes de tous les fidèles de l'Église orthodoxe russe et de tous les citoyens de la Fédération de Russie, afin qu'avec la grâce de Noël, la société russe orthodoxe acquière la prospérité spirituelle et ecclésiastique ».

Source: <https://mospat.ru/fr/news/53208/>